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Только в этом году
Мы, строители, делаем 

все возможное, чтобы в 
срок и качественно сдавать 
новостройки на селе. Трест 
укрепил строительные
бригады, работающие на 
объектах сельского хозяй
ства опытными, знающими 
дело людьми. При полуго
довом задании 55 тысяч 
рублей коллектив освоил 82. 
План выполнили на 149
процентов.

В 1978 году в совхозе 
«Ена» будет сдан склад 
комбикормов на 500 тонн, 
свинарник на 200 голое и 
склад горюче-смазочных 
материалов. К сожалению, 
на сроках сдачи сказывает 
ся несвоевременная постав
ка заказчиком — областным 
управлением сельского хо
зяйства — электротехниче
ского оборудования, строй
материалов. Так, еще во 
втором квартале был бы го
тов к- эксплуатации склад 
комбикормов, если бы не 
отсутствующая электропро
водка, пусковое оборудова

ние, вентиляция, на установ 
ку которых понадобится 
еще две недели. Приоста
новлены работы на строи 
тельстве сборно-щитового 
свинарника — не хватает 50 
кубометров щитов. А ведь 
ввод этого объекта назна 
чен на 1 сентября.

Из-за отсутствия техни
ческой документации не 
введен в строй и склад го
рюче-смазочных материа
лов.

В подхозе Ковдорского 
ГОКа мы строим 60-квартир" 
ный дом, детсад на 140 
мест и коровник. При ре.ие 
н и и  вопроса финансиро 
вания этих объектов дет 
сад и коровник будут сда
ны в третьем квартале это 
го года. А сдача жилого до
ма может задержаться из 
за затяжек с реконструк 
цией котельной. Она мало
мощная и не в состоянии 
обеспечить его теплом.

Ю. ЗЕЛ И Н С КИ Й , 
управляющий трестом 
«Ковдорстрой».

Первый миллион
В сентябре нынешнего го

да с подъездных путей ком 
бината будет отправлена 
миллионная тонна апатито
вого концентрата, произве 
денная со дня пуска АБОФ. 
Веха для коллектива значи
мая, ибо комбинат с каж
дым годом наращивает вы 
пуск этой ценной продукции 
для производства химиче
ских удобрений и кормо
вых добавок. Достаточно 
сказать, что в будущем го
ду производство в Ковдо- 
ре ценного сырья для хи
мической промышленности 
возрастет по сравнению с 
уровнем этого года на 
двадцать процентов. А к 
концу пятилетки вступит в 
строй вторая очередь 
АБОФ, и тогда производст
венные мощности по выпус
ку апатитового концентрата 
удвоятся.

Мне довелось побывать 
на одном из заводов, где из 
ковдорского апатитового 
концентрата приготовляют 
кормовые добавки. О свой
ствах их давно известно. На
помню, что, как подсчитали 
ученые, кормовые добавки 
из ковдорского сырья дают 
наибольший привес при 
скармливании их скоту. Гак 
вот, на химическом заводе, 
где ранее использовалось 
местное небогатое сырье, 
наш апатитовый концентрат 
пускается в переработку 
фактически без добавочных 
компонентов. И продукция, 
как отзываются потребите
ли, получается отличного 
качества.

Концентрат обжигают в

печах, похожих на цемент
ные. При этом удаляются 
кальцитные примеси, при
меси фтора. Впрочем, по
следний элемент в Ковдор- 
ском концентрате присутст
вует в незначительных ко
личествах. После обжига 
получается продукт серо
ватого цвета похожий 
внешне на пемзу, его раз
малывают, и кормовые до
бавки остается только запа
ковать в мешки. Процесс 
от выгрузки концентрата из 
вагонов до упаковки в меш
ки фактически полностью 
автоматизирован.

В докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС Леони
да Ильича Брежнева на 
июльском Пленуме Цент
рального Комитета партии, 
в постановлении ЦК КПСС 
сказано, что в следующем 
пятилетии поставки мине
ральных удобрений для 
нужд сельского хозяйства 
будут доведены до 135— 140 
миллионов тонн, а кормо
вых добавок — до 7 мил
лионов тонн. Причем, рост 
производства должен осу
ществляться преимущест 
венно за счет фосфатных, 
концентрированных и слож
ных удобрений. Именно, из 
того сырья, которое добы 
вается в Ковдоре.

И дело чести ковдорских 
горняков, транспортников 
и обогатителей добиваться 
того, чтобы доля нашего 
вклада в баланс удобрений 
и кормовых добавок все 
возрастала. Ф. СЫ ЧУК, 

главный обогатитель 
Ковдорского ГОКа.

ХГ о з д р а в л я е т !Постановлением коллегии 
Минчермета СССР и Прези
диума ЦК профсоюза за 
успехи в социалистическом 
соревновании по выполне
нию в первом полугодии 
1978 года установленных 
заданий и принятых обяза
тельств и в связи с Днем 
металлурга награждены:

[ЗНАКОМ 
«Ш А ХТЕРС КА Я  СЛАВА» 

111 С ТЕП ЕН И
Комиссарчук Юрий Вла

димирович — горный мас
тер рудника «Железный»;

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
М ИНИСТЕРСТВА Ч Е Р 

НОЙ М ЕТ А Л Л У РГИ И  
СССР И Ц К ПРО ФСО Ю 
ЗА РАБО ЧИ Х М ЕТ А Л Л У Р 
ГИ ЧЕС КО Й  П РО М Ы Ш 

ЛЕН НО СТИ  
Глушков Василий Ивано

вич дробилыцнк обогати
тельного комплекса;

Загретдинов Афран Нуру- 
лянович—токарь ремонтно- 
механического цеха;

Разинков Николай Нефе 
дович водитель цеха под
готовки производства; 

Швачич Владимир Гри

горьевич механик цеха 
технологического транспор
та.

ЗН А ЧКО М  
«О ТЛИ ЧН И К СО Ц И АЛИ 
СТИ ЧЕСКО ГО  С О РЕВН О 
ВАНИ Я ЧЕРН О Й  М ЕТ А Л 
Л У Р ГИ И  СССР»

Кутаренко Анатолий Но 
сифович - сменный мастер 
участка обогащения обога
тительного комплекса;

Хабаров Вениамин Ми 
хайлович — главный меха
ник Ковдорского ГОКа.

Да, была в Ковдоре такая сопка, са
мая высокая. Ветераны комбината пом
нят, как первые кубометры вскрышных 
пород и первые тонны руды вывозили 
на машинах под гору, на тормозах. Как 
и предсказывали геологи, сопка оказа
лась настоящим айсбергом, чем дальше 
вглубь, тем богаче различными полезны
ми ископаемыми, и в первую очередь— 
железной рудой.

Давно на месте сопки карьер, с каж 
дым годом он все углубляется и расши
ряется. Кажется недавно, а уже около 
двух лет прошло, — была вывезена из 
карьера 100-миллионная тонна руды.

Вспомним, в 1962 году, в год пуска 
комбината, строители передали эксплуа
тационникам мощности по добыче трех 
миллионов тонн сырой руды и выпуску 
1,2 миллионов тонн железного концентра
та. К  началу девятой пятилетки комби
нат выпускал в год 3,2 миллиона тонн 
сырья для Череповецкого металлургиче
ского завода. Надо еще сказать, что в 
девятой пятилетке проектные мощности 
комбината были значительно перекрыты 
за счет умелого использования оборудо
вания.

Нынешняя, десятая пятилетка, прохо
дит под знаком реконструкции, мощности 
комбината возрастут вдвое. Сопка «Ж е
лезная», передавшая название руднику 
«Железному», щедро отдает свои богат
ства стране. Отдает, благодаря хозяевам 

рабочим, инженерно-техническим ра
ботникам н служащим комбината.

Хочется рассказать буквально о каж 
дом из них. Об этом, собственно, все но
мера нашей газеты. Накануне Дня ме
таллурга, главного праздника коллекти
ва, высветим при помощи фотоаппарата, 
хотя бы некоторых из rex, кто сегодня 
кует славу комбината.

Анатолий Васильевич Чижов (снимок 
№ 1) за три года прошел путь от по
мощника машиниста экскаватора до ма
шиниста. Это, кстати, не менее трудно, 
чем защитить экстерном диплом техника. 
Ведь Чижову доверена самая сложная 
машина носьмикубовый экскаватор. 
Комсомолец, спортсмен. Анатолий много

времени и сил отдает и общественной 
работе’.

На втором снимке — также один из 
молодых хозяев сопки «Железной», 
водитель цеха технологического тран
спорта, коммунист Евгений Михайлович 
Ревякин. Встав на вахту в честь Дня ме
таллурга, он перевез на сорокатоннике за 
полгода 84,5 тысяч тонн горной массы 
при плане 75 тысяч тонн. Руду, которую 
добыл экскаваторщик Чижов, перевез 
шофер Ревякин, нужно сначала продро- 
бить. Эго уже обязанность дробильщи
ка Василия Ивановича Глушкова (сни
мок № 3). Групкомсорг комсомольско- 
молодежной смены, Василий показывает 
пример товарищам и на работе, и на 
субботниках.

Не так давно, несколько лет назад, на 
фабрике обогащали только железный 
концентрат. Теперь продукция обогати
тельного комплекса — железный, апати
товый и бадделеитовый концентраты. На 
участке доводки недавно введены в дей
ствие новые электромагнитные сепарато
ры, и в этом немалая заслуга элекгро- 
слесаря участка комсомольца Виктора 
Николаевича Сигарева (снимок № 4).

С организационной точки зрения цехи 
комбината делятся на основные и вспо
могательные. Но не выточи токарь де
таль для экскаватора — станет высоко
производительная машина, водители не 
довезут сотни и тысячи тонн руды, обо
гатители их не переработают... За три го
да не было еще случая, чтобы токарь ре
монтно-механического цеха Афран Ну- 
рулянович Загретдинов не сдал бы де
таль с первого предъявления, (снимок 
№ 5).

К  качеству ковдорских концентра гоп 
у потребителей, как правило, претензий 
нет. Это ли не лучшая характеристика 
«фирмы»? И это ли не отзыв о работе 
отдела технического контроля, одну из 
представительниц которого молодого 
специалиста, комсомолку Надежду Бори
совну Лебедеву — вы и видите на шес
том снимке.

Фоторепортаж Ю. Петрухина.

Огненная
река
Череповца 
начинается 
в Ковдоре

Молодые хозяева  
сопки „Железной"



Неделю назад ковдорчане 
тепло встречали студенче
ский строительный отряд 
из Молдавии. А сегодня 
студентов можно увидеть на 
25 строительных объектах — 
площадках ТЭЦ, 1 секции, 
подстанции и других.

За трудовой семестр бой
цы отрядов выполнят 
объем строительно-монтаж
ных работ, сметная стои
мость которых составит 843 
тысячи рублей.

На снимке: митинг, посвя
щу щенный приезду студентов- 

строителей из Молдавии. 
Фото В. Михалюка.
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За месяц до пуска
Заказчик: 

ГРАФИК ВЫДЕРЖАТ

О. В. Гольмдорф, и. о. 
зам. начальника О КСа Ков- 
дорского ГОКа:

— На сегодняшний день 
все основное техноло
гическое оборудование — 
конвейеры №  18, 19, 36, 
шаровая и стержневая 
мельницы, гидроциклоны, 
магнитные сепараторы, на
сосы 12ГРТ и 5ГРТ •— на
ходятся в монтаже.

Успешно идут дела на 
участке «Севзапметаллург- 
монтажа», и есть уверен
ность, что все работы, в 
том числе, обвязку обору
дования трубопроводами, 
они закончат в ближайшие 
дни.

А вот генподрядчику — 
СМУ-1 — для того, чтобы 
выполнить демонтаж труб
ного коллектора оборотной 
воды, подливку фундамен
тов под насосы 12ГРТ и 
5ГРТ, закончить реконст
рукцию помещения под 
приточную камеру, устрой 
ство полов на отметках 
« + 3, 10» и « + 6, 60», стро
ительство кабельного кори 
дора и других объектов, не 
обходимо организовать 
полноценную трехсменную 
работу.

Немало предстоит еде 
лать участку «Севзапэлект 
ромонтажа» — кабельные 
трассы на ПСУ-70-1, под 
водку кабелей ко всему 
оборудованию, окончание 
электромонтажных работ на 
ПСУ-70-1, ПСУ-70 3, РП 40 
22 и РП 40-6. Сейчас от 
электромонтажников заэи 
сит, как быстро приступят к 
своим обязанностям налад
чики.

Не начинал еще монтаж 
приточной камеры ПК 1 
первой секции участок 
«Промвентиляции».

Участку «Севзапмонтаж 
автоматика» предстоит
смонтировать управление и 
защиту технологического

оборудования.
Несмотря на указанные 

выше значительные работы, 
есть уверенность в том, что 
первая секция вступит в 
строй в соответствии с со
циалистическими. обязатель
ствами —- ко Дню строите
ля.

Генподрядчик: 
ПРАКТИЧЕСКИ 

ГОТОВЫ
Ю. А. Осипов, главный 

инженер СМ У-1:
— Думаю, что затрудне

ний не будет. Оставшегося 
времени вполне достаточно, 
чтобы выполнить заплани
рованные объемы работ. В 
этом убеждают четкие и 
уверенные действия в по
следнюю неделю перед 
прокруткой.

Седьмого июля сдали под 
наладку РП-46. Некоторая 
затяжка на ПСУ-70-1 связа
на с некомплектностью обо
рудования. •

Сдали два фундамента 
под площадки на отметке 
«1,40» в пролете «В»—«Г». 
«Стальконструкция» уже 
смонтировала площадки. 
Электрики проложили ка
бельную трассу от РП-46.

По графику сдаем чистые 
полы отделочникам под 
гидроизоляцию. А на 
ПСУ 70 1 бетонные полы 
уже уложены, так же как и 
полы на отметке «6,60» к 
17— 18 конвейерам.

Выполнены и сданы по 
следние фундаменты под 
насосы на отметке «—7».

И последнее, что оста
лось в предшествующий 
прокрутке период, это под
готовить монтаж коллекто
ра. Для этого надо разоб
рать остатки фундаментов 
второй секции, убрать на 
площадке. Взрыв восьмого 
июля примечателен тем, 
что он последний.

Субподрядчик: 
ЕСТЬ ТРУДНОСТИ

А. М. Лавров, начальник 
Ковдорского участка «Ме

та л лургпрокатмонтажа»:
— Нитка смонтирована. В 

последнюю неделю уста
навливали промпродукто- 
вые лотки, течки, желоба. 
Осталось по монтажной 
части лишь обвязать трубо
проводы. Это займет неде
ли две, две с половиной. 
Так что в сроки вполне 
укладываемся.

Хуже с наладкой. «Сев- 
запэлектромонтаж» не га
рантирует сдачу в срок 
РП-46, которая по сущест
ву питает мельницы. А по
ка на двигатели не подано 
напряжение, о наладке обо
рудования нечего и гово
рить. Наладочный процесс, 
как минимум требует двух 
недель. Если двигатели за
работают только 25-го 
июля, как об этом погова 
ривают, то мы можем про
сто не успеть.

Все затруднения при на
ладке предугадать трудно. 
Поэтому окончательный 
срок сдачи пускового объ
екта зависит от того, как 
скоро можно будет вклю
чить двигатели мельниц.

Субподрядчик: 
ОСТАНОВКА  

ЗА ОБОРУДОВАНИЕМ

С. А. Новиков, начальник 
участка «Севэапэлектро- 
монтажа»:

— У монтажников есть 
все предпосылки к тому, 
чтобы вовремя сдать тех
нологическое оборудование 
под прокрутку. Работаем 
слаженно, оперативно. Но 
заказчик.до сих пор не по
ставил на монтажную пло
щадку силовые шкафы, что 
задерживает электромон
тажные работы. Нет воз
можности монтировать обо
рудование по- постоянной 
схеме. А это в большой сте 
пени ставит под сомнение 
вопрос сдачи под прокрут
ку технологического обору 
дования в срок.

В срок, и не позже
На совместном заседании 

парткомов Ковдорского  
ГОКа и треста «Ковдор- 
строй» был рассмотрен 
вопрос о ходе строитель
ства пусковых объектов 
1978 года.

План строительно-мон
тажных работ на объектах 
черной металлургии за 
шесть месяцев выполнен на
89,3 процента. А на складах1 
материально - технического 
снабжения отставание еще 
больше. Оборудование для 
строящихся и реконструи
руемых объектов все по
ступает, вопрос о сдаче же
лезно-дорожных путей к 
новому складу по-прежне
му остается открытым. Из 
447 тысяч рублей, отпущен
ных на этот объект, освое
но всего 180.

В результате нет возмож
ности перевезти прежнюю 
базу, а она находится на 
борту рудника и сдержива
ет вскрышные работы, 
сдерживает наращивание 
мощностей по сырой руде. 
При создавшемся положе
нии по электроснабжению  
рудника — об этом гово
рил начальник рудника
В. Ф. Левочкин,— наверсты
вать упущенное будет труд
но. В строй введены только 
2 линии электропередач из 
12. Вызывает тревогу и сда
ча таких объектов, как бы 
товые помещения для цеха 
технологического транспор
та, административно-быто 
вое здание рудника «Же

лезный», расширение ем
кости хвостового хозяйст
ва (при существующей на
грузке его хватит только 
до апреля 1979 года). Тре
бует доделок и открытая 
стоянка для самосвалов. Не 
радует положение дел на 
строительстве транзитной 
теплосети. Там пока рабо
тает только генподрядчик. 
Нет гарантии, что этот объ
ект будет закончен в остав
шиеся месяцы лета. А по
рочный опыт зимних работ 
и пуск объектов по времен
ным схемам пора изживать.

Особо четкого взаимо
действия строителей и экс
плуатационников требует 
насосная № 1. Без своевре
менного ввода которой 
практически невозможно 
запустить вторую секцию. 
Время есть, но насторажи
вает спад рабочего накала 
на конвейерах 7 и 15.

Определенные трудности 
сложились и на отметке 
«— 7». Если сейчас не уде
лить ей должного внимания, 
а оставить на потом, как 
трудный объект, то под со
мнение ставится вопрос 
своевременного пуска пер
вой секции.

Оправданы и претензии 
генподрядчика к заказчику, 
который несвоевременно 
поставляет некоторые по
зиции проектно-сметной до
кументации и технологиче
ского оборудования. Что 
влечет за собой срывы гра
фика работ, а порой и пе

ределку готового. Как 
это случилось, к примеру, 
со второй подстанцией, 
когда установили трансфор
маторы, не предусмотрен
ные проектом.

В связи с создавшимся 
тяжелым положением на 
стройке, генподрядчик до
полнительно укомплектует 
пусковые объекты брига
дой в 40— 50 человек, счел 
необходимым просить о 
выделении еще двух бригад 
монтажников. В настоящее 
время налажен четкий еже
дневный контроль за ходом 
строительства пусковых 
объектов, благодаря прове
дению оперативок непо
средственно на 1 секции.

В прениях выступили: на
чальник рудника «Желез
ный» В. Ф. Левочкин, глав
ный инженер СМУ-1 Ю. А. 
Осипов, начальник участка 
«Севзапэлектром о н т а ж а»
С. А. Новиков, начальник 
обогатительного комплекса
А. П. Сидоренков и другие.

Парткомы постановили 
считать главной задачей 
безусловный ввод пусковых 
объектов в намеченные сро
ки. Принято к сведению за
явление управляющего тре
стом «Ковдорстрой» Ю. М. 
Зелинского, что отставание 
по выполнению строитель
но-монтажных работ на 
пусковых объектах будет 
ликвидировано в течение 
III квартала 1978 года. АБЗ  
рудника будет сдано заказ
чику в III квартале.

♦  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН

По частям 
удобнее

В критической корреспон
денции «Металлобол» («Р. 
К.» от 16 июня) замести
тель начальника СМУ-2 
Н. С. Сеин писал о плохой 
организации отгрузки ме
таллолома. По просьбе ре
дакции выступление газеты

комментирует заместитель 
начальника управления про
изводственно - технической 
комплектации треста «Ков
дорстрой» А. Г. Федянин: 

— Факт захламленности и 
складирования других ма
териалов на эстакаде отгруз
ки металлолома в апреле 
имел место, что явилось 
следствием поквартального 
планирования отгрузки ме

таллолома. Все управле 
ния треста в течение квар
тала не завозили и не отгру
жали металлолом, а в по
следнюю декаду марта пыта
лись наверстать упущенное.

В настоящее время поло
жение исправлено, управле
ниям планируется отгрузка 
металлолома по месяцам. 
Материалы, мешавшие от
грузке, с эстакады убраны.
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Правофланговые
Профком Ковдорского 

ГО Ка подвел итоги соцсо
ревнования за .июнь.

Первые места с вруче
нием переходящих Красных 
знамен присуждены кол
лективам обогатительного 
комплекса, ремонтно-меха
нического цеха и отделу 
технического контроля.

Профком отметил хоро
шую работу коллективов 
рудника «Железный», цеха 
технологического транспор
та, жилищно-коммунального 
управления, энергоцеха и 
цеха контрольно - измери
тельных приборов и авто
матики.
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1978 года

Почерк м астера
★  ц е х  

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО  
ТРАНСПОРТА

Послужной список на
чальника участка текущего 
ремонта цеха технологиче
ского транспорта Владими
ра Григорьевича Швачича 
невелик: автодорожный тех
никум, автообъединение в 
Белополье, с 1975 года — 
Ковдор.

Понятно, что от назначе
ния его механиком комсо
мольско-молодежной брига
ды мы были не в восторге. 
Бригада, что говорится, 
только вставала на ноги. 
Смущали нас несолидный 
возраст нового механика и 
отсутствие опыта работы на 
большегрузном транспорте. 
Да и технологии нашего 
производства он не знал. Но 
уже через неделю убедились 
— сомневались напрасно.

Редко отправлял механик 
шоферов к слесарям-ремонт- 
никам. Всегда у него под ру
кой шланги гидроусилителя, 
резиноуплотнители насосов 
и многое другое.

Приходил Швачич на ра
боту раньше нас и уходил 
позже. Поражались, как у 
него на все хватало време
ни: чаще других ходил в 
подшефный класс, два года 
был членом комитета ком
сомола комбината, больше 
нас читал, не оставлял и 
чеканку — давнее свое ув
лечение. И для трехлетней 
Маринки время находил.

Сейчас Владимир Гри
горьевич возглавляет опера
тивный комсомольский от
ряд ЦТТ. И здесь его ставят 
в пример. Кропотливая, под
час, незаметная работа с 
подростками — образец, до
стойный подражания, для 
многих комсомольских ак
тивистов.

На первый взгляд, не про
изводит Владимир впечатле
ния расторопного. Все де
лает неспеша, с расстанов
кой, степенно, а в резуль
тате, оказывается, все ус
певает вовремя.

Работу Владимира не 
измеришь в процентах, не 
оценить и его любовь, доб
росовестность к делу, но 
то, что наша бригада еже
месячно перевыполняет
план — есть немалая доля 
заслуги комсомольца Вла
димира Швачича.

Р. КАШ А ЕВ, 
бригадир комсомоль- 
ско - м о л о д е ж н о й  
бригады водителей
БЕЛАЗов.

★  ОБОГАТИТЕЛЬНЫЙ 
КОМПЛЕКС

Анатолий Иосифович Ку- 
таренко немногословен. Да,

в 1968 году закончил Ниж 
не-Тагильский горно-метал
лургический техникум. При
ехал в Ковдор. Отдел кад
ров направил на участок 
обогащения. Первым на
ставником был мельник 
Иван Федорович Литомин, 
знаток своего дела. Он по
могал Анатолию осваивать 
специфику производства. 
Иной раз выручали технику- 
мовские конспекты. Не ска
зать, что работа давалась 
легко. Тем не менее, после 
службы в рядах Советской 
Армии, вернулся на преж
нее место. Проработал пол
года во впервые созданной 
Комсомольске - молодежной 
смене, был назначен началь
ником смены. Трудно рас
сказывать о себе.

Из разговора с начальни
ком участка Н. А. Гунько 
знаю, что Анатолий Иоси
фович сейчас исполняет обя
занности заместителя на
чальника участка. Отзывы 
самые похвальные: отлич
ный организатор, грамот
ный специалист, требова

тельный руководитель.
В чем же секрет того, что 

смена Кутаренко уже вто
рой квартал лидер социали
стического соревнования? 
Почему в этой смене лучшие 
технические показатели?

Секрет, видимо, в стиле 
работы руководителя. Пусть 
он иногда бывает крутоват 
в отношении с подчиненны
ми. Пожалуй, можно поис
кать иные решения конф
ликтной ситуации. Но, «вы
кладываясь» сам, руководи
тель требует от подчинен
ных полной отдачи. Не про
щает расхлябанности и раз
гильдяйства. Бич производ
ства — простои. Причины 
разные. Есть объективные. 
Называют и такие: мастер
не проверил, мастер пропус
тил недоделки. В смене К у 
таренко таких простоев поч
ти не' бывает.

И еще. Во всех мероприя
тиях тон задает руководи
тель. Один из первых сдал 
нормы ГТО, ведет «Школу 
коммунистического труда».

В. ПОПОВА.



лезнодорожных путей, про
ложить 100 километров 
трубопроводов, смонтиро
вать 270 тысяч квадратных.

+  СИГНАЛ

Новый
кислородно
конверторный

Ввод в строй первой 
очереди комплекса кисло
родно - конверторного це
ха Череповецкого метал
лургического завода в со
ставе двух конверторов ем
костью 350 — 400 тонн и 
мощностью 2 млн. тонн 
стали в год, трех машин не
прерывного литья загото
вок с годовой производи
тельностью 1,25 млн. .тонн 
слябов каждая — опреде
лен в четвертом квартале 
1979 года.

Общие капитальные за
траты на пусковой комп
лекс цеха мощностью 2 млн. 
тонн стали составляют 271 
млн. 987 тысяч рублей, в 
числе 172 млн. 950 тыс. руб
лей строительно-монтаж
ных работ. Это самые боль
шие капитальные вложения 
за всю историю завода, ко
торые нужно освоить за 
короткий срок — всего 3,5 
— 4 года.

За это время необходимо 
вынуть около 11 млн. кубо
метров грунта (с обратной 
засыпкой), уложить 650 ты
сяч кубометров монолитно- 
ного бетона и железобето
на, смонтировать 160 тысяч 
кубических метров сборно
го железобетона, 125 тысяч 
тонн ^металлоконструкций и 
60 тысяч тонн технологиче
ского оборудования. Надо 
построить 30 километров 
автодорог, 3 километра же-

метров кровли и так далее.
Эти цифры относятся 

только к первому этапу 
строительства объекта. Соо
ружение кислородно - кон
верторного цеха на полную 
мощность — 5 миллионов 
тонн стали в год — наме
чается выполнить в три эта
па. Поэтому потребуются 
дополнительные капиталь
ные вложения на расшире
ние до этого проектного 
уровня.

В  будущем предусмотре
но при установке третьего 
конвертора и увеличении 
числа машин непрерывно
го литья заготовок увели
чить производство конвер
торной стали до 10 млн. 
тонн в год.

При выборе компановки

цеха и его проектировании 
учтены все последние до
стижения отечественной и 
зарубежной металлургии. 
Многие технические реше
ния и оборудование приме
няются впервые в отечест
венной практике.

.К числу таких техниче
ских новинок относятся; пе
ревозка чугуна в сигаро
образных 600-тониых мик- 
серовозах; завалка скрапа 
мостовыми кранами в сов
ках емкостью 100 кубомет
ров; разливка стали на ма
шинах непрерывного литья 
заготовок криволинейного 
типа радиусом 10,5 метра; 
использование шиберных за
творов для разливки стали; 
применение механизирован
ной набивки сталеразливоч- 
ных ' ковшей.

Намечается смонтировать 
комплексные установки по 
внепечной обработке стали, 
впервые будут использо
ваться электромостовые 500- 
тонные краны. Предусмот
рено применение крановых 
весов, современных спосо
бов транспортировки и. раз

делки шлака, использова
ние автоматизации процес
сов выплавки и разливки 
стали с установкой вычис
лительных и управляющих 
машин в динамическом ре
жиме.

Особенностью строитель
ства комплекса кислородно
конверторного цеха являет
ся то, что все его вспомо
гательные объекты должны 
быть пущены в строй по
чти одновременно.

За оставшиеся 1 год и 
7 месяцев надо еще освоить 
118 Млн. 114 тысяч рублей. 
Как показывает практика 
строительства кислородно- 
конверторных цехов на По- 
волийецком металлургиче
ском заводе и «Азовстали», 
при достаточной концентра
ции сил и техники эти сред
ства можно освоить.

Численность рабочих на 
площадке цеха должна уве
личиться до 10 12 тысяч,
а ежемесячное выполнение 
строительно-монтажных ра
бот возрасти до 6 7 мил
лионов рублей. Стройка 
практически обеспечена обо
рудованием для начала мон
тажа котла-охладителя кон
верторных газов, газоочи
стки, мостовых кранов, тру-

оопроводов. Есть все для 
начала подготовительных 
работ по сборке конверто
ров.

Часть работников цеха 
выезжала на другие заво
ды, изучала условия, поря
док монтажа и те ошибки, 
которые имели место при 
сооружении конверторных 
цехов на НЛМ З, «Азовста
ли», Запсибе, чтобы не до
пустить их на нашем заво
де.

К. М О КРУШ И Н , 
начальник кислородно- 
конверторного цеха. 

(Из газеты «Череповецкий 
металлург».

На снимке вверху справа 
— первая доменная печь Че
реповецкого металлургиче
ского . завода, на которой 
в августе 1975 года был по
лучен первый чугун. На 
нижнем снимке — улица 
Краснодонцев в Первомай
ском районе Череповца, где 
живут металлурги.
Фото В. Красноюрчеико.
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А. КО САРЧУК

Продолжение 
следует

Хочется сказать добрые слова хотя бы о двух ветера
нах треста, комсомольцах тех лет. Молодой паренек Се
режа Крысанов приехал из деревни на стройку в Афри
канцу. Там работал его школьный дружок и писал, что 
здесь Север, стройка, интересно и.можно неплохо зара
ботать. Сергей еще не успел устроиться, как стало из
вестно, что П. В. Голубев уезжает из Африканды откры
вать новую стройку в Ковдоре. Недолго думая, Крыса
нов пошел к Голубеву.

— А деньги у тебя на дорогу есть?
Сергей помялся и признался, что нет. Голубев выта-' 

щил кошелек и сказал:
— Заработаешь — вермейш.
Случилось так, что Сергей приехал в Ковдор 1 июня

195.3 года, в день, в который Голубев прибыл сюда из 
Куропты с первой группой строителей, то есть именно в 
тот день, который и считался началом основания Ков- 
дора как населенного пункта.

Спой первый трудовой день в Ковдоре Сергей начал 
с выбрасывания мусора из полуразрушенных бараков на 
Старом Ковдоре, приведения их в жилое состояние. По
том выполнял разные работы при строительстве первых 
бараков. Учился на бетонщика в бригаде Рудольфа 
Кардышева. Освоил и эту специальность. В  1956 году 
стал бригадиром. Уже в этом качестве строил первый 
гараж, базу «Электромонтажа», склад ВВ , рубил лес 
на месте будущей обогатительной фабрики и строил ее. 
В 1961 году освоил специальность сварщика. В  1964 го
ду формировалась бригада квалифицированных свар
щиков для централизованного изготовления металлоиз
делий. Работа эта тонкая, серьезная, требующая высокой 
квалификации. Сергей Крысанов был зачислен в эту 
бригаду. И здесь он показал себя как один из лучших 
сварщиков-металлистов, с исключительной добросовест
ностью и любовью относящийся к порученному делу и 
своей профессии.

В 1966 году Сергею Григорьевичу Крысанову была 
оказана высокая честь — его приняли в ряды Комму
нистической партии Советского Союза. А с 1973 года и 
до настоящего времени он бессменный бригадир коллек
тива сварщиков-металлистов, в начале базы механиза
ции, а теперь комбината производственных предприя
тий. Много лет подряд он был председателем цехкома. 
За добросовестный труд Сергею Крысанову присвоено 
звание «Ветеран труда треста». Он награжден Юбилей
ной ленинской медалью, медалью «За трудовое отли
чие», знаками «Победитель соцсоревнования» 1974 и 
1977 годов, Почетной грамотой Минтяжстроя СССР.

Таков один из первостроителей Ковдора, бывший Се
режа Крысанов, ныне уважаемый в коллективе треста 
человек, один из лучшйх бригадиров, член КПСС Кры
санов Сергей Григорьевич.

*Продолжение. Начало см. в номерах от 19, 26 мая, 
2, 9, 16, 23 июня и 7 июля с. г.

♦  УМЕ

Крутится, вертится-не упадет!
Дискотеку, ставшую неотъемлемой частью жизни мо

лодежи Ковдора, организовал и возглавил слесарь обо
гатительного комплекса комсомолец Владимир Петин. С 
его полемическими заметками можно соглашаться, мож
но спорить. Я бы, например, так резко не отвергал тан
цы, как разновидность отдыха. Но запальчивость автору 
можно и простить. Хотя бы потому, что не так-то легко 
у ндс пробивать дорогу новому. И напрасно Володя «по
жалел» комитет комсомола — мы бы тоже могли, осо
бенно на первых порах, больше помогать дискотеке.

Володя Петин ревностно относится к этой своей обще
ственной нагрузке, а вернее — к работе на обществен
ных началах.

О. М ОГУ РЕН  КО, 
секретарь комитета ВЛ КС М  Ковдорского ГОКа.

Житейская истина — се
годня ново, завтра модно, 
послезавтра привычно. Гак 
и получилось с дискотекой. 
А в Ковдоре, и мы этим 
гордимся, начинали с ну
ля. Приятно быть первым. 
Но, боже мой, как трудно! 
Некоторые администраторы 
любят только ту инициа
тиву, которую спускают им 
в качестве директив.

А дискотека была нужна, 
необходима. Пришло ее 
время. Настала пора заме
нить мастодонта — танцы 
— более культурным и со
временным отдыхом и раз
влечением.

Благодаря дискотеке мо
лодежь может быть не про
сто потребителем, как на 
танцах, а непосредствен
ным участником действия. 
Появилась возможность по
казать себя, свое умение, 
узнать, что ты собой пред
ставляешь. А это так важ 
но для молодых максима
листов.

На дискотеке так или 
иначе экзаменуешь свой ум, 
энергию, эрудицию. А на 
танцах, особенно на тех, 
что называются «Вечерами 
отдыха», демонстрируешь 
лишь, насколько надменна 
твоя персона, вызывающи 
телодвижения и как не
брежно (по-хамски!) ты 
позволяешь обращаться с 
девушкой. И все это под 
обильным алкогольным со
усом.

' О музыкальной же куль
туре тан'цев говорить не 
приходится, тем более у 
нас в Ковдоре. Настолько 
бездарное и некачественное 
сопровождение, что впору 
его назвать музыкальным 
развратом.

Ну, а на дискотеке зву
чат безукоризненные в тех
ническом отношении стерео
пластинки и стерео-записи. 
Подбираем тщательно те
матические музыкальные 
композиции. Во время про
игрывания идет коммента- 
pi^ или пояснительный 
текст ведущего, рассказы
вается об авторах музыки, 
о музыкальном направлении 
и стиле прослушанных ве
щей, даются более или 
менее компетентные оценки. 
Для многих такие беседы 
открывают глаза на «чер
ное» и «белое» в современ
ной музыке, других вызы
вают на спор, у третьих 
разжигают жажду полу? 
чить дополнительную ин
формацию.

Сейчас мы уже можем 
похвастать хорошим тех
ническим оснащением, у нас 
отечественные проигрывате
ли и усилители самого выс
шего качества, магнитофо
ны первого класса, недавно 
применили HOBjjtft вариант 
— параллельно со звуча
нием музыки на экране сме
няют друг друга цветные 
слайды, ассоциируясь с ме
лодическими картинами. А

самую большую гордость 
дискотеки составляет цве- 
то-музыкальная установка, 
работающая по принципу 
«стерео-видио». Ее сконст
руировал и изготовил опе
ратор-радист Дворца куль
туры Саша Кукишев.

Но это уже сейчас. А то
гда, вначале, чего нам стои
ло уговорить дирекцию ДК, 
выдержать протесты хозяев 
удобных кабинетов Дворца.

К  сожалению, в зале до 
сих пор отсутствует вен
тиляция. Кстати, мы сами 
зал готовим, убираем за со
бой, сами делаем художест
венное оформление.

Сейчас число дискотек 
в стране приближается к 
миллиону, два года назад 
мы были первыми в Мур
манской области. Теперь 
уже у нас 6 последовате
лей. Налажены связи с не
которыми дискотеками 
страны, ездили, смотрели, 
слушали, сравнивали.

А ведь все у нас на об
щественных началах, после 
смены по 2—3 часа ежеднев
но. Дома жена косо смот
рит, плачет сын. На работе 
ругают за непосещение ДНД. 
А на дискотеке идут на
спех подготовленные, на 
ходу* симпровизированные 
программы, где нужно увя
зать музыку, свет, художе
ственное оформление каж 
дого вечера, слайды, сце
нарий, динамику, последо
вательность тем и ритмов, 
цветомузыку. Не говоря уже 
о продаже билетов и мытье 
стаканов. И так каждую 
пятницу. Наверно, настало 
время выделить в ДК на 
эти цели освобожденного 
человека.

Нужна ли дискотека в 
Ковдоре? Билеты расходят
ся за один день, зал пере
полнен.,

В. ПЕТИН,
председатель совета 
дискотеки, слесарь уча
стка сушки.

СИГНАЛ УСЛЫШАН +

Автотонны 
потяжелели

В критической корреспон
денции «На подъездах к 
плану» (Р. К, от 13 январи 
с. г.) поднимался вопрос о 
просчетах в организации 
труда на руднике «Желез
ный» и в цехе технологиче
ского транспорта. На запрос 
редакции отвечает исполнч 
ющий обязанности главного 
инженера рудника «Желез
ный» Г. С. Румаков:

— Выступление газеты 
было обсуждено на собра
нии рабочих участка экска
вации совместно с инженер
но-техническими работни
ками рудника сразу по вы
ходе газеты.

Совместно с ЦТТ приня
ты меры для снижения про
стоев горного оборудования 
и автотранспорта. Реоргани
зация электрослужбы руд
ника дала возможность 
уменьшить потери от пере
ключений во вторую смену, 
введена регламентированная 
система недельных заявок 
на переключения и усилен 
контроль за исполнителями.

За счет внедрения графи
ка приема пищи для экипа
жей экскаваторов и закреп
ленных за ними водителей 
автотранспорта улучшена 
ритмичность почасовой по
дачи руды на фабрику. Слу
чаи срывов еще имеют мес
то, но намечена твердая тен
денция к их сокращению. 
Приняты меры и для улуч
шения состояния автодо
рог.

Все это позволило обеспе
чить выполнение государст
венного плана первого по
лугодия по вывозке руды 
и вскрышных пород.

ш м в л о р

14 июля 

1978 года



Каникулы, 
каникулы — 
веселая 
пора!

ш ш
•  ЭКСКУРСИЯ  
ПО КОСМ ОСУ

26 июня на линейке мы 
узнали, что наш отряд едет 
на экскурсию в пионерский 
лагерь имени Олега Коше
вого и что там есть музей 
космонавтики.

Среди встречавших был и 
почетный пионер нашего 
отряда, ветеран Великой 
Отечественной войны Игорь 
Николаевич Якуничев — 
брат летчика-героя, похоро
ненного в братской могиле 
в Ковдоре. Игорь Николае
вич пробел нас по лагерю, 
показал место, где будет 
строиться бассейн. Музею 
космонавтики в лагере от
дана целая комната, по
среди стоит бюст Циолков
ского и макет ракеты, на 
стенах портреты всех со
ветских космонавтов. Трое 
из них — почетные пионе
ры лагеря.

На стендах музея — ве
щи космонавтов. Игорь Ни
колаевич рассказал, что 
меню космонавтов состоит 
из 42 наименований: борщ, 
супы, сосиски, соки. И каж 
дое блюдо упаковано в ма
ленькие баночки и тюбики, 
хлеб нарезан маленькими 
кусочками и каждый в от
дельности упакован —■ чтоб 
крошек не было. В  пакетах 
— сухие и влажные поло
тенца.

По телевизору мы как 
раз смотрели, как живет в 
космосе международный 
экипаж. Поэтому экскурсия 
в музей особенно запомни
лась,.

Из дневника четверто
го отряда.

Пос. Черноморское.

#  ДЕНЬ ЗД 
ДНЕМ

22 июня у Братской мо
гилы провели торжествен
ную линейку. Память пав

ших за Родину почтили ми
нутой молчания, к подно
жию обелиска возложили 
живые цветы.

Приняли участие в обще
поселковом субботнике, тру
дились на стадионе. Осо
бенно отличились А. Гомя- 
нин, О. Зелезинская, Ю. 
Яцковская и другие.

Ездим на экскурсии. Пер
выми в Симферополь от
правились ребята из отряда 
«Отважный».

Ирина Абубакирова, 
председатель совета, 
дружины пионерского 
лагеря «Ковдорец».

Пос. Черноморское.

•  В СРЕДНЕМ
За две недели четырех

разового питания, двухра
зового загорания, хожде
ния, • лежания и бегания 
дружина поправилась на 
200 килограммов и подро
сла на 4 метра.

Из дневника 1 отряда. 
Пос. Черноморское.

#  «ПОЛЯРНЫЕ 
ЗОРИ» ПОД

АЛЫМИ ПАРУСАМИ
Е1це в поезде, по дороге в 

Сочи, отряды начали подго
товку к открытию лагеря. И 
вот флаг поднят, дни от 
подъема до отбоя заняты 
интересными пионерскими 
делами.

Было уже несколько экс
курсий в город, по его окре
стностям. Минутой молча
ния почтили пионеры у 
Братских могил память пав
ших в годы Великой Оте
чественной войны. На линей
ке слушали рассказ ветера
на гражданской и Великой 
Отечественной войн Ивана 
Ивановича Ткаченко.

Все отряды побывали в 
цирке, аплодировали искус
ству клоуна Юрия Кукла- 
чева и его дрессированным 
кошкам. А дендрарий, где 
собраны субтропические 
растения со всех континен
тов!

Можно назвать и первых 
чемпионов лагеря. Это М а
рина Багрий и Коля Фро- 
ленков (первый отряд), Ира 
Воробьева и Андрей Огнев 
(второй отряд), Лена Гера
симова и Игорь Влазин 
(третий отряд), Люда Юди
на и Саша Александров 
(четвертый отряд). Малы
ши из пятого и шестого от
рядов состязались по про
грамме «веселых стартов»
— победили октябрята из 
пятого отряда.

ГОРНИСТ
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК 18-Й

Начался и цикл отрядных 
вечеров, открыли его пионе
ры первого отряда. И по
скольку девизом были 
«Алые паруса», то со сцены 
звучали стихи и песни о мо
ряках. А потом еще были 
соревнования между коман
дами мальчиков («Капитан 
Грей») и девочек («Ас
соль»), Болельщики дружно 
поддерживали соревную
щихся, причем не запреща
лось визжать, хохотать, 
кричать — хорошо постав
ленное шумовое оформле
ние тоже приносило зачет
ные очки.

С первого июля отряды 
но очереди пошли в походы. 
Четыре старших — в трех
дневные, малыши — в одно
дневные. Впечатлений, на
верное, на всю зиму хватит. 
А впереди еще традицион
ный смотр строя и песни, 
неделя искусства, неделя, 
посвященная X I Всемирно
му фестивалю молодежи и 
студентов на Кубе.

Галя КА Л И Ш ЕН КО , 
председатель совета 
дружины пионерского 
лагеря «Полярные Зо
ри».

г. Сочи.

#  ТОЛЬКО МОРЯ 
НЕ ХВАТАЕТ

Закончилась первая смена 
в городском пионерском ла
гере, началась вторая. Ока
зывается, и загореть, и по
здороветь можно и не вы
езжая из Ковдора. Интерес
ным получился заключитель
ный концерт. Затаив дыха
ние, следили ребята за дей
ствиями злой мачехи и ее 
дочери, персонажей сказки 
«Морозко», роли которых

просто мастерски- исполняли 
Оля Зедгенизова и Лена 
Толстова. Включили пионе
ры в концерт н кубинский 
танец «Чунгу-Чангу». Его 
исполнили девочки 3 и 4 от
рядов.

Очень много песен прозву
чало в этот день. Это был 
настоящий праздник музы
ки, песни и танца. В заклю
чение все ребята стали в 
большой круг и весело и 
задорно исполнили массо
вый пионерский танец «Бу- 
гиувуги».

Много труда, стараний и 
изобретательности в прове
дении всех мероприятий в 
лагере приложили воспита
тели, работники Дома пио
неров Г. П. Колыбина, 
Л. А. Полевик и Р. А. Ро
мах.

Был в лагере и одноднев
ный поход с традиционной 
кашей, и «Малая спарта
киада», и, конечно же, кон
курс рисунка на асфальте. 
Темы конкурса были различ
ны, но очень интересными 
оказались работы Валерия 
Шалиткина, Юры Старкова 
и Игоря" Бармина на тему 
«Наш край — Заполярье». 
Они и стали победителями. 
Превосходна работа Мара
та Закирова и Риты Минь- 
ковой «Наше счастливое 
детство», а Лиля Пожарко- 
ва, Иветта Бугаева и Лена 
Козлова выбрали тему «У 
нас друзья на всей планете».

Тепло отзываются ребята 
о днях, проведенных в ла
гере. Скучающих и недо
вольных нет. Говорят, жаль, 
что ночевать приходится до
ма.

Ci БАРД Я ЕВА, 
методист Дома пионе
ров.

Г. Ковдор.
•  «Я ИДУ 

ПО—КА—ВРУ»
В первый день по приез

де в море не купались — 
карантин. Но не вечно же 
ему длиться! День откры
тия лагеря все встретили в 
густопросоленном морской 
водой загаре.

Весь лагерь нам завидо
вал, когда мы проводили 
конкурс веселых вралей. 
Вот уж когда посмеялись! 
Оказывается, фантазиро
вать так, чтобы смешно и 
весело (  было - совсем не
легко. Лучше всего это по
лучилось у Оли Гнусовой, 
Марины Зарубиной, Андрея 
Ломакина и Инны Тарце- 
ленковой. Им и призы до
стались, и аплодисменты.

А скоро мы побываем на 
настоящем маяке и поката
емся на катере по морю. 
Надо же оправдывать на
звание отряда!

Из дневника отряда 
«Салажата».

Пос. Черноморское.

#  МНЕ НРАВИТСЯ
...море и вкусный запах 

цветов. Небо здесь голубое, 
а трава зеленая-зеленая.

Анжела Бедуля 
(седьмой отряд). 

...когда идешь между до
мами, слышно, как птицы 
поют и пахнет море. А под 
висячим мостиком — про
зрачные камушки.

Марина Смирнова 
(седьмой отряд). 

...море, воздух и нет ко
маров. А еще большой ко
стер, возле него было весе
ло, и мы пели песню о Чер
ном море. Солнце здесь 
большое и высокое. А еще 
мне нравится, что наш от
ряд называется «Лучики».

Юра Бенчук 
(седьмой отряд), 

пос. Черноморское.

ПОСТ ГАИ ф

Опасные повороты
В Париже подсчитали, 

что один ночной мотоцик
лист может разбудить 200 
тысяч жителей. Ковдор, ра
зумеется, несколько уступа
ет Парижу по количеству 
населения, но покоя от вла
дельцев этого лихого тран
спорта в равной степени нет 
и ковдорчанам. Тем более, 
что пути любителей быст
рой езды неисповедимы. Как 
правило, по ночам прогули
вают грохочущие таратайки 
лица, не имеющие прав на 
вождение или в нетрезвом 
состоянии.

Работник СУ-5 А. Соко
лов, предварительно «запра
вившись», устроил слалом
ные гонки на кладбище, ис
пользуя для этого мото
цикл «Восход». То ли его 
возмущенные родственники 
и близкие турнули, то ли 
сам в конце концов одумал
ся, но вскоре он пересел на 
М-112 и лихачил уже в го
роде.

Пьяные гонки, благодаря 
вмешательству работников 
автобусного парка И. Т. Са- 
сонному и А. И. Федорову, 
закончились для молодого 
человека в медвытрезвителе 
(Штраф за пребывание в 
медвытрезвителе 25 рублей 
и за пользование транспор
том в нетрезвом состоянии 
— 50 рублей).

А. Гомзяков, слесарь из 
РСУ, зная, чем чревато уп
равление транспортом без 
прав, поступает иначе. На 
его мотоцикле (дабы акку
муляторы не садились) го
нял по улице Слюдяной, а 
иногда и дальше — несо
вершеннолетний С. Сидо
ров, слесарь леспромхоза. 
Последний превысил ско
рость, не справился с руле
вым управлением. Исход 
для незадачливого гонщика 
был печальным — перелом 
правой ключицы.

Слесарь с железнодорож
ной станции В. А. Щукин 
оседлал мотоцикл, также не 
имея прав". Увидев сотруд
ников ГАИ, сиганул че
рез кювет в лес. Теперь мо
жет пользоваться двухко
лесным будильником толь
ко вприглядку, поскольку 
брошенный им в березовой 
роще мотоцикл пришлось 
транспортировать в мили
цию.

Б. П ЕТРУ  К,
 инспектор ГАИ.
Редактор Я. МАЧЛИН.

Кукушка
Когда комиссии по делам 

несовершеннолетних прихо
дится разбираться с не
благополучными семьями, 
почти всегда находится 
ключик, позволяющий про
будить в родителях со
весть. И чаще всего этот 
ключик — дети. Едва захо
дит речь о детях, как ро
дители начинают заверять, 
что все поняли, постарают
ся исправиться. Лишь бы не 
лишали родительских прав, 
не разлучали с детьми.

У Антонины Васильевны 
Кряжевой трое детей. Вер
нее родила она троих. Но 
не воспитала. Первый класс 
закончил старший Сережа. 
В школе его характери
зуют хорошо, мальчик нор
мально учится. Только ра
стет он таким не с родите
лями, а с бабушкой, ма
терью отца. Чуть ли не со

дня рождения. Мать никог
да не интересовалась, как 
сын. Хотя живут в одном 
городе, в Ковдоре. В  де
кабре прошлого года ко
миссии по делам несовер
шеннолетних пришлось оп
ределять н детдом второго 
мальчика, Ивана. Ему все
го три года. Чем же аргу
ментировала свое решение 
комиссия?

Проверкой было установ
лено, что квартира Кряже
вой постоянно в антисани
тарном состоянии. Часто 
собираются пьяные компа
нии. К тому времени Кря
жева уже три месяца не 
работала. Ваня в детский 
сад не определен, ходил 
часто грязным, голодным. 
Муж Кряжевой отбывает 
наказание. Не «даваясь в 
подробности, хочу лишь 
сообщить, что в преступле

нии мужа во многом новин 
на жена, ее образ жизни.

Защищая интересы де
тей, комиссия решила тог
да ходатайствовать о на
правлении Вани Кряжева в 
детский дом, и о лишении 
матери родительских прав.

Третий сын родился в 
феврале. На этот раз Кря
жева не изощрялась в вы 
боре средств, как избавить
ся от ребенка. Она просто 
не взяла его из роддома. 
И по сей день мальчику 
приходится жить в больни
цах, сначала в Ковдоре, 
затем в Мурманске.

Ваня уже в детдоме. Ба 
бушка приходила в испол
ком разузнать, где он. Ба 
бушка, но не мать. Достой
на ли эта молодая (двад
цать пять лет) женщина 
высокого звания матери?

Н. РАВДАНОВИЧ, 
секретарь комиссии гор
исполкома по делам 
несовершеннолетних.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 июля Торжествен

ное собрание коллектива 
комбината, посвященное
Дню металлурга (18).

15 июли Молодежный 
вечер. У нас в гостях моря
ки-североморцы (20).

16 июля — Массовое гу
ляние на стадионе спорт
комплекса, посвященное 
Дню металлурга (12), Тан
цевальный вечер (20).

19 июля Танцевальный 
вечер (20).

КИНО:

исполнении» (17, 19, 21). 
+

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

12— 14 июля — «Женить
ба» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

15— 16 июля «Дума о 
Ковпаке», фильм третий: 
«Карпаты, Карпаты», в двух
сериях (12, 15, 18-15, 21).

17—20 июля — «Честь 
гайдука» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

21 -23 июля- «Игрушка» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

+
В РЕСТОРАН 

ЗА СОВЕТОМ15 июля «Сладкое
горькое» (14, 16, 18). Ресторан «Гирвас» дает

16 июля «доктор лй- г1алг.фИ4„ирован.тю.̂ ':1н;
болит» (14); «Схватка 
пурге» (16, 18).

18 июля .

сультацию, как сервировать 
стол, приготовить и офор 
мить блюда,

«Ьелыи Консультационный пункт 
взрыв» (17, 19, 21). открыт каждую пятницу с

20 июля «Убит при 17-00 до 19-00 часов. Кон

сультацию можно получить 
по телефону 83-31 и лично 
у администратора рестора
на.

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Домоуправлению Ковдор- 
ского горисполкома срочно 
— плотник - электрик, не ни
же третьего разряда. Предо
ставляется служебная квар
тира. Обращаться: ул. Ле
нина, д. 11, кв. 82.* * *

В сберегательные кассы 
Ковдора на временную ра
боту — контролеры, касси
ры.

Обращаться в сберега
тельные кассы Ковдора.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткм 
Л. Р. О С ЕН И  И КО ВА . Н. П. 
В А РН И  НА, верстала Н. П. 
Ж А РА В И Н А , клише нарезал 
Ю. Т РУ Х А Ч ЕВ , печатали на 
плоской машине Г. И. Т Е 
Р Е Н Т Ь Е В А , Л. В. РО М А Н О 
ВА, фальцевала П. И. К Р А С 
НАЯ.

♦  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Адрес редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, ул. Парковая, 56 (2 й этаж). Тел. 1-57 и 1-52. Гир. 5100 Тип. «Кандалакшский коммунист» 1978 г. Зак. 4562


